

## Jahresbericht 2019/20 des KDFB St. Pius Kelheim

Zum Begrüßungsgottesdienst von Pfarrer Franz Pfeffer am 31. August 2019 in St. Pius fanden sich einige Frauenbund-Mitglieder ein und auch am Gottesdienst zur Amtseinführung am 15. September 2019 in Hl. Kreuz beteiligte sich eine Abordnung des KDFB St. Pius. Auch beim anschließenden Pfarrfest brachten sich einige Mitglieder an den verschiedenen Verpflegungsstationen ein.

Die erste Aktivität aus dem Vereinsprogramm 2019/20 war am 17. September 2019 der Schal-Nähkurs mit Luzia Schmailzl. 6 Teilnehmerinnen fertigten mit handwerklichem Geschick unter fachkundiger Leitung einige Kunstwerke an.

Bereits am 3. September 2019 war unser Mitglied Maria Vorbauer verstorben. Eine Gruppe von Mitgliedern beteiligte sich an der Beisetzungsfeier.

Am 07.10.2019 traf sich die neugewählte Vorstandschaft zur 1. Vorstandssitzung, bei der sich auch Pfarrer Franz Pfeffer als neuer geistlicher Beirat vorstellte.

Zu einem Küchlbackkurs unter der Leitung von Lucia Schmailzl aus Ihrlerstein trafen sich am 15. Oktober 2019 15 Frauen, um diese Leckereien zu produzieren. Ihre neu erworbenen Kenntnisse wandten sie dann am Samstag, 19. Oktober 2019 gleich an, um Küchl zu backen, die am Sonntag, 20. Oktober 2019 nach dem Kirchweih-Gottesdienst verkauft wurden.

Am 20. Oktober 2019 verstarb unser Mitglied Frieda Stempfhuber. Mehrere Mitglieder gaben ihr das letzte Geleit.

Ein großer Erfolg war wieder das Gastspiel der Gruppe „Theatermix“ am 3. November 2019 mit 125 Zuschauern. Mit ihrem Programm „Amüsiert's eich einfach“ rissen die Schauspieler alle Zuschauer wieder mit.

Am Sonntag, 17. November 2019 feierten wir erstmals einen Gedenkgottesdienst für unsere verstorbenen Mitglieder, der von der Gruppe „Mia san mia“ musikalisch mitgestaltet wurde.

Die zweite Vorstandssitzung fand am 28. November 2019 statt.

Zur Adventfeier mit dem Thema „Macht hoch die Tür“ am 10. Dezember 2019 versammelten sich 30 Frauen.

Die erste Veranstaltung im Jahr 2020 war der Reisebericht über Guatemala am 21. Januar von und mit Elisabeth Reichl, zu dem sich 36 Teilnehmer einfanden.

Die dritte Vorstandssitzung fand am 18. Februar 2020 statt.

Die 18 Teilnehmerinnen am Weidenflechtkurs am 11. Februar 2020 fertigten unter der Leitung von Marianne Drasch und Sigrid Perfull wahre Kunstwerke an. Die Weidensonnen gefielen Pfarrer Franz Pfeffer so gut, dass er gleich drei Exemplare für den Innenhof des Pfarrzentrums bestellte.

Am 06.03.2020 fand der Weltgebetstag der Frauen in der Pfarrkirche Hl. Kreuz statt. Aus St. Pius waren ca. 20 Frauen vertreten.

Relativ spontan veranstalteten wir eine Blumenaktion zum Weltfrauentag am 8. März 2020. Einige Vorstandsmitglieder verteilten nach dem Gottesdienst Blumen an die anwesenden Frauen. Ein kleiner angehängter Flyer wies auf unsere nächsten Veranstaltungen hin.

Eine etwas andere Kreuzwegandacht mit dem Thema „Der Weg Jesu – der Weg der Menschen“ erlebten ca. 30 Teilnehmer am 13. März 2020 in der Kirche St. Pius. Verschiedene Frauen übernahmen das Lesen der Texte und die musikalische Gestaltung. Das geplante Fastensuppen-Essen wurde wegen der beginnenden Corona-Pandemie abgesagt.

Ebenfalls abgesagt werden mussten folgende Veranstaltungen:

Der Kuchenverkauf beim ebenfalls abgesagten Fastenessen der Pfarrei St. Pius am 29. März 2020

Der Beginn der Walking-Gruppe am 31. März 2020

Der Kegelabend am 21. April 2020

Die Teilnahme am ebenfalls abgesagten Frauenlauf am 25. April 2020

Die Maiandacht in der Franziskanerkirche am 15. Mai 2020

Der Kochabend am 19. Mai 2020

Noch kurz vor der Verhängung der Kontaktbeschränkungen trafen sich Luzia Schmailzl, Margit Schmid und Ursula Röhrl, um drei Weidensonnen für den Innenhof des Pfarrzentrums anzufertigen. Diese verschönerten dann ab Mitte März diesen Bereich.

Während der Ausgangssperre waren die Frauen des Frauenbundes aber nicht untätig. Viele folgten dem Aufruf der Feuerwehr Kelheim, sogenannte Alltagsmasken zu nähen. Nach Abschluss dieser Aktion nähten noch einige Frauen weiter, denn ab Anfang Mai durften wieder Gottesdienste stattfinden und am Eingang der Kirche konnten die Gottesdienstbesucher gegen eine Spende Masken erwerben. Der Erlös von 50 Euro kam der Solibrot-Aktion zugute.

Sofort nach Aufhebung der strengen Kontaktbeschränkungen trafen sich einige Frauen und vervollständigten die Verschönerung des Innenhofes des Pfarrzentrums, indem sie drei Pflanztröge mit Blumen bestückten.

Der Fronleichnamsgottesdienst am 11. Juni 2020 musste dieses Mal ohne Prozession stattfinden. Einige Frauen und Kinder taten sich zusammen und fertigten mehrere Blumenteppeiche für die Kirche St. Pius an. Frauenbundmitglieder, die den Gottesdienst besuchten, trugen ihren Vereinsschal und das Vorstandsteam saß bei den geladenen Gästen im Altarraum.

Da ab Anfang Juni wieder Treffen unter gewissen Auflagen erlaubt wurden, ergriffen wir die Gelegenheit und führten am 16. Juni 2020

die Autorenlesung mit Andreas Dick durch. Aus Platzgründen und wegen der Auflagen wurde sie in den Innenhof des Museums verlegt. In dieser schönen Umgebung lauschten etwa 40 Personen den lustigen Alltagsgeschichten und gepflegten Mundartgedichten aus der Feder von Andreas Dick. Spontan hatten sich Ziach-Spieler Paul Wagner und Trompeter Michael Schmailzl zusammengefunden und unterhielten das Publikum ebenso mit passender Musik.

Am 23. Juni 2020 konnte endlich die Walking-Gruppe starten. Die Resonanz war sehr groß. Beim ersten Treffen fanden sich 20 Frauen ein und auch die nächsten Abende waren immer gut besucht.

Die vierte Vorstandssitzung fand am 9. Juli 2020 statt.